

Aysén no ha registrado casos de Virus Respiratorio Sincicial durante este año

• Gracias a la incorporación del anticuerpo monoclonal Nirsevimab, a la fecha no se han diagnosticado casos de niños con VRS en la región ni se registran hospitalizaciones, lo que se traduce en 228 casos menos en relación al mismo período del año anterior.



Coyhaique.- Históricamente, el virus respiratorio sincicial (VRS) ha sido una de las enfermedades respiratorias de mayor gravedad en niños, sobre todo en lactantes menores de 6 meses, situación que en el caso de la región de Aysén se volvía aún más compleja, implicando el traslado extrarregional de bebés a otros centros de referencia del país, con el desarraigo y desgaste emocional que ello implica para sus familias.

Sin embargo, el panorama en lo que va de este 2024 ha sido distinto. Mientras en junio de 2023 se registraban 228 casos de VRS, de los cuales 70 correspondían a niños hospitalizados, en lo que va de este año se han registrado 0 casos, lo que de momento conlleva que la circulación viral por VRS sea prácticamente nula en Aysén.

¿Cuál es la principal razón de este positivo cambio epidemiológico? Principalmente, la

incorporación en nuestro país de Nirsevimab, anticuerpo monoclonal que desde abril de 2024 está siendo administrado a todas las niñas y niños nacidos desde el 01 de octubre de 2023, exitosa política pública que, en el caso de la región de Aysén, registra una excelente cobertura: 98,2% en recién nacidos -los que son inmunizados antes de ser dados de alta- y 87% en lactantes nacidos desde el 1 de octubre de 2023.

“La incorporación del Nirsevimab en nuestro país le ha cambiado la cara al invierno. Esta política pública impulsada por el Gobierno ha permitido proteger a todos los niños y niñas nacidos desde octubre de 2023 a la fecha y a los recién nacidos de enfermar gravemente o morir por el Virus Respiratorio Sincicial. A nivel regional, y a diferencia del año 2023 en esta misma fecha, teníamos cerca de 230 niños con VRS, 70 de ellos hospitalizados,

sin embargo, el día de hoy esa cifra se reduce a cero”, sostuvo la Seremi de Salud, Carmen Monsalve Gómez.

La autoridad sanitaria hizo hincapié en que, a pesar de las auspiciosas cifras, no debemos confiarnos, puesto que se prevé que este virus podría comenzar a circular en nuestra región en un par de semanas más, probablemente después de las vacaciones de invierno.

“Si bien a nivel país ya alcanzamos las coberturas autoimpuestas por el Ministerio de Salud, queremos llegar al 100% de la protección de nuestros niños y niñas. Es por eso que insistimos a las madres de los niños nacidos desde el 1 de octubre de 2023 y de los recién nacidos, que accedan a esta protección, porque es probable que en los próximos meses la circulación del VRS aumente”, precisó la Seremi de Salud.